

EDITORIAL



EDITORIAL

Resulta sumamente complicado tratar de comprender como un cuerpo político que muestra eventos históricos de una magnitud que supera ampliamente lo irrelevante, no logra formar una estructura integradora de esfuerzos que soporte una convivencia digna, decorosa y apacible entre quienes la conforman. La turbulencia política actual, constituye uno de tantos momentos de nuestra historia en los que el destino del país parece escapar de sus manos. 200 años después de la proclamación de la independencia que marca el inicio de la República del Perú, el gobierno actual se presenta como una fuerza política decidida a reconstruir una realidad desde la influencia externa de una ideología. Así como en 1821 el arribo de la ideología liberal desplazó al orden virreinal, hoy el neo marxismo globalista parece decidido a culminar con la etapa de una República que nunca lo llegó a ser. Insistir tercamente en revisar aspectos fundamentales de nuestra historia en un contexto de nuevos tiempos es el objetivo de XAUXA, y estamos en ello.

El cuarto número de XAUXA busca el contraste de la esperanza del nacimiento de una República, que hoy parece apagarse, con eventos históricos que evidencian aspectos contradictorios de adversidad, cercanos a la tragedia, y de grandeza inspiradora de resurgimiento. La independencia y contra independencia, desde la perspectiva de los costos militares nos desafía a tratar de comprender si el fin del virreinato desde la dimensión local, ¿fue un proceso independentista o estuvo mas cercano a una guerra civil? La descripción histórica del Pickelhaube Peruano (casco de acero con punta), nos muestra cómo el Perú fue el primer país de Latinoamérica en disponer del famoso casco prusiano, desde 1972, y como la tragedia de la guerra con Chile lo lleva al olvido.

El Proceso de Selección de Artillería de Campaña de Tiro Rápido, nos trae, a través de el Reporte de una Comisión de Selección de armas, lo que definitivamente puede considerarse hoy un completo y exitoso modelo de proceso de adquisición de armas. El contenido de pruebas técnicas, el proceso administrativo y financiero, así como la participación de oficiales de artillería veteranos de la guerra con Chile, permitió al país disponer de las piezas de artillería ligera de la mayor tecnología disponible de la época. Y en el mismo sentido, tanto la transcripción de la entrevista al General de Brigada (fallecido) Clemente Noel Moral, primer Jefe Político Militar de Ayacucho que marca el inicio del ingreso del Ejército del Perú la guerra contra la Organización Terrorista Sendero Luminoso en diciembre d 1982, así cómo una investigación cualitativa del carácter militar del oficial de ejército egresado de la Escuela Militar de Chorrillos sobre la base de un estudio del caso del ataque senderista a la base Contra Subversiva de Madre Mía en julio de 1989, constituyen una primera aproximación a un estudio más detallado que inicia la revista XAUXA sobre la Guerra del Estado Peruano contra Sendero Luminoso.

Estamos seguros que la lectura de los artículos de este número serán de vuestra complacencia.

Con un fraterno abrazo,

Chorrillos, 24 de Octubre del 2021

Juan Carlos LIENDO
Director de la Revista XAUXA

www.xauxa.net
revista@xauxa.net



Los Sincis Ocupan Posiciones en Laderas Donde Pueden Esconderse los Senderistas (Telefoto de LA PRENSA)

El Ejército Comenzó Lucha Antiterrorista

Tiene Control Político-Militar de la Zona

Senderistas Atacaron en Huancavelica y Huanta

AYACUCHO, 20 (Urgente LA PRENSA). (Por Nuestros Enviados Especiales).—Los comandos del Ejército salieron en forma resuelta a luchar contra los terroristas por diferentes puntos de este convaladado departamental y hasta el momento se desconoce el número de capturas o bajas. El operativo se inició a las cero horas de esta madrugada.

(El gobierno decretó estado de guerra en Lima el estado de emergencia en siete provincias (cinco de ellas de Ayacucho) y autorizó el control del orden interno en esa zona a las Fuerzas Armadas).

La primera y decidida acción se produjo al mediodía de ayer, cuando efectivos militares, secundados por brigadas de las Fuerzas

Políticas asumió el control de las ciudades de las provincias de Huancavelica y Huanta. Los terroristas volaron por segunda vez el Puente Pampas, ubicado a 140 km. de esta ciudad, en la vía a Caazo.

Para apoyar a los comandos militares llegó en la mañana de ayer un avión del Servicio Aerofotográfico Militar y otro Hercules con víveres (viveres) y armamentos. De inmediato el cargamento fue depositado en el cuartel "Los Caballeros".

Y al promediar las doce de la noche, se inició la movilización general por toda esta ciudad y puntos alejados. Mediante Jeep provistos de los más modernos armamentos, tropas del Ejército comenzaron a incursionar en puntos estratégicos.

Por lo avanzado de la hora, aún no se sabe de la existencia de los primeros enfrentamientos, número de capturas o bajas. Pero la acción militar será enérgica y decidida en todos los frentes, que atraerá un alto jefe militar.

Los comandos del Ejército están suficientemente preparados para hacer frente a las maniobras del proscribo grupo "Sendero Luminoso", que practican un terrorismo similar a las guerrillas vietnamitas o camboyanas. Ellos tienen como líder al escudriñado ex catódrico Abimael Guzmán (a "Comandante Gonzalo"), a quien se le atribuye como administrador de Mao, Ho Chi Minh y Pol Pot, y partidario de la "guerra total".

Durante el transcurso del día, la ciudad presentó un panorama de relativa calma. El éxodo de los pobladores iniciado hace unos días, se acrecentó en las primeras horas de la mañana, mientras la ciudad ya era asaltada por patrullas militares.

En otro desafío al ultimátum gubernamental, en las provincias de Huanta (Ayacucho) y de Angaranes (Huancavelica), los terroristas atacaron destructivo. Los más graves fueron la destrucción de una motobomba y una compresora e intentaron volar el puente Romero, en comarca (trucción) luego de incendiar el municipio, saquear la posta médica y destruir el local de correos de Julimarcas.

Ola de Calor Se Extiende En el Mundo

No sólo en Lima la temperatura incrementó considerablemente respecto a la misma época en años anteriores. También en diferentes ciudades del mundo, especialmente en Europa, Estados Unidos que pese a temporada de invierno con un clima relativamente frío, así repitiendo el mismo fenómeno.

La temperatura en Lima cae a 21.8 grados y hoy el SENAMHI pronostica algo similar.

Y los cables daban cuenta de la temperatura primavera Nueva York, normalmente en esta época del año, así en Roma, Lisboa y Madrid llegaron hasta 14 grados de en anteriores tiempos invernales suelen tener más temperaturas.

Terroristas en Ayacucho Toman Emisora y Difunden Un Mensaje Subversivo

AYACUCHO, 20 (LA PRENSA).—(De nuestros enviados especiales). Un grupo terrorista asaltó esta madrugada los estudios de radio "La Voz de Huancayo" y durante 15 minutos usó la emisora para difundir un mensaje subversivo.

El grupo, integrado por seis personas (cuatro hombres y dos mujeres), estaba fuertemente armado. Todos llevaban los rostros cubiertos y hablaban "tapándose" la boca para evitar ser reconocidos a través de la voz.

El mensaje que difundieron estaba grabado en un "cassette". Y antes de difundirlo, los sediciosos hicieron un llamado a la ciudadanía, especialmente a estudiantes, obreros, campesinos y profesores. Las palabras estuvieron acompañadas con la música de la Internacional Comunista.

A la hora del asalto se encontraban en la emisora Ernesto Mendoza Quiroz (52), Pablo Cervantes y José Antonio Ramos, el primer productor del programa "El Piel y América Canta" y los otros dos operadores.

Los tres fueron dominados y rebotados por los terroristas que los esposaron. Mendoza y Cervantes fueron encerrados en un baño, y Ramos lo obligaron a colocar "cassettes" y pasar la grabación.

Para ingresar al local de la emisora, en el Pampa Las Nazarenas 300, a pocas cuadras de la Jefatura Departamental PIP y la Comandancia de la Guardia Civil, los subversivos rompieron la puerta. Mendoza y los operadores Cervantes y Ramos declararon a LA PRENSA que los comunistas militares estuvieron en el local vociferando que "en ningún momento se vio a nadie y que se retiró del lugar a las 07:30 horas dado por el Gobierno porque —dijeron— están en condiciones de enfrentarse al Ejército".

"Sabemos que vamos a morir. La sangre que vamos a derramar es un granito de arena en la lucha armada que vamos a iniciar y que continuará del campo a la ciudad".

Según Mendoza, un espacio es muy escuchado en Ayacucho, y calcula que una gran parte de la población haya oído el mensaje difundido por los terroristas.

Fin del Control de Cambios Lleva a México a la Realidad

En tanto el nuevo presidente mexicano eliminaba virtualmente el control de cambios impuesto por su antecesor, algunos economistas han calculado que el costo del embalse cambiario, desde 1978, habría representado para México nada menos que un costo equivalente a los 10,000 millones de dólares.

Tales son las principales conclusiones de un despacho de UPI, firmado desde México por Jane Busewe, que a continuación se transcribe en forma de extracto:

MEXICO, 20 (UPI).— El colapso del peso se parte de la amarga medicina que toma México para curar su enferma economía, pero sus efectos a corto plazo serán severos para muchos.

El ex Presidente José López

Portillo impuso el control de cambios el primero de setiembre en un intento de frenar la devastadora fuga de capitales del país, abrumado por su deuda externa. Pero el nuevo Mandatario, los virtualmente eliminado los controles a fin de reimpulsar el realismo económico.

El peso cayó de 70 por dólar a 150 cuando el Banco de México reabrió las operaciones la semana pasada, sobre una base limitada, en lo que constituyó la tercera devaluación del año.

Los mexicanos encuentran difícil creer que la tremenda caída del peso los llevará a la prosperidad económica. La eliminación de los controles debería restituir la confianza, necesaria para promover las inversiones extranjeras, pero llevará meses que tal estrategia pruebe su éxito.

El Gobierno también espera que el fin del control de cambios atraiga a multitudes de turistas a un México muy abarataado, convirtiendo al turismo en un gran fuente de ingresos.

Las habilitaciones de los hoteles de Perú ahora cuestan menos de 50 dólares y un viaje en taxi del aeropuerto a un hotel estándar menos de 3.00.

Recuerde que LA PRENSA Este Sábado Editará el Suplemento Resumen del 82. Reclámelo Gratuitamente.



Senderista Capturada en un Operativo Nocturno Cerca a Ayacucho Sobre a una Tanqueta de la Policía (Telefoto de LA PRENSA)



El Puente de Moyoc, Como Todo Lugar Estratégico de Ayacucho, Está Bajo Control Armado del Batallón Antisubversivo.

LA PRENSA Publica Hoy el Texto De la Ley de Incentivos Modificada

Esta información en la Página 4

LA PRENSA publica hoy el texto de la Ley Orgánica de Incentivos, Beneficios y Exoneraciones Tributarias con sus modificaciones y adiciones aprobada por la Comisión Permanente del Congreso.

Contempla la ley disposiciones de carácter general, que a manera de principios o ley de bases, sirven de marco referencial para el otorgamiento de incentivos, beneficios y exoneraciones tributarias.

De su primera Disposición Transitoria, dispone que el Ejecutivo remitirá al Congreso, dentro de los 15 días siguientes a la promulgación de la presente Ley, el proyecto de ley que contenga el texto único ordenado de las disposiciones que otorgan incentivos, beneficios y exoneraciones tributarias.

El 22 de Diciembre de 1983, el Presidente Fernando Belaunde dispone que el Ejército Peruano asuma el control territorial en Ayacucho como respuesta a la Guerra que declaró en contra del Estado Peruano la Organización Terrorista Sendero Luminoso, autodenominada Partido Comunista del Perú. La operación estuvo a cargo del Comandante general de la entonces 2da División de Infantería, General de Brigada Clemente Noel Moral, nombrado casi inmediatamente como Jefe Político Militar de la Sub Zona de Seguridad Nacional E.